
Le 8 12 2023 à propos du conseil de gestion du Parc Naturel Marin (PNM) 

 

Le PNM en est resté à 2020 sans tenir compte de l'évolution positive à la fois de la protection 

exercée par la digue Barrois et aussi de l'évolution du cours de l"Authie qui permet une 

continuité hydraulique laissant un passage permanent aux poissons juvéniles et autres 

animaux moyens et petits. Et pour tous il y a les marees. Le PNM oublie qu'en situation 

antérieure le vestige de la digue freinait la continuité hydraulique du fleuve tout en 

l'empêchant de progresser vers l'ouest de la baie et pire, en le dirigeant vers le cordon dunaire 

(on a un reportage probant). Nous avons donné à l'OFB les preuves irréfutables qu'il ne restait 

plus que 5m de protection de dune basse quand le préfet a autorisé la procédure allégée pour 

le rechargement massif. Et toujours le courage des deux associations qui restent dans l'ombre, 

l'ombre du PNM? Le saura t'on un jour? 

Visiblement la sécurité des gens n'est pas la priorité du Parc Naturel Marin. 

A propos quelles sont ces priorités ? Car il y a beaucoup de monde dans le conseil de gestion, 

mais pas les associations de riverains, ce n'est pas prévu (dixit le directeur technique en 

répondant à notre demande) et ça doit bien en arranger certains. 

LES ELUS CÔTÉ RIVE SUD  

ils veulent la destruction de la rehausse au prétexte que la rehausse freine l'écoulement de 

l'eau des bas champs en fond de baie côté sud, ce que nous ne constatons pas côté nord. Alors 

on ne vous dit pas les incriminations pendant les récentes fortes pluies . La digue Barrois était 

la cause de toutes les inondations des bas champs du sud , même jusqu'au Crotoy, tant qu'on y 

est. 

Même l'eau qui dévalait du canal du Marquehterre? C'est ridicule. Des pompes ont été 

installées pour évacuer l'eau stagnante pendant les marees quand les écluses et buses à clapet 

sont fermees. Des malfaisants ont arrêté plusieurs fois les pompes,(voir publication 

précédente) pourquoi ? Pour ne pas voir que ça marche et qu'on ne peut incriminer la digue 

Barrois quand la mer est haute? Quand la mer est haute, l'eau plus basse reste dans les terres 

c'est une règle physique. Ce genre de d'action ne peut qu'apporter un discrédit local. D'autre 

part si les riverains du nord résistent c'est qu'en l'état de la.dune, la suppression de la rehausse 

les condamnerait à très court terme à une submersion générale, aboutissement de la théorie 

absurde du laisser faire du conservatoire du littoral qui nous a conduits là où nous sommes. 

Il existe une autre voie, celle de nous écouter et de construire ensemble un projet où une 

évolution à notre avantage commun. En nous battant ensemble en mutualisant nos efforts tout 

en nous écartant de ceux dont l'intérêt principal est d'abord leur fond de commerce au 

détriment de notre protection qui est le dernier de leur soucis.. La récente préoccupation 

commune quant aux freins qui bloquent partout nous montre la voie. 

Alors Chiche? 

Le conseil d'administration de Sos baie d'authie 

  



 
 


